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iens Esprit-Saint.’ Cette prière simple et profonde est au cœur de Thy 
Kingdom Come (Ton Règne Vienne). Cette vague mondiale de prière 

à présent rependue dans 172 pays à travers le monde est enracinée dans la 
pratique et expérience des premiers Chrétiens obéissants l’instruction de Jésus 
leur commandant d’attendre d’être rempli du Don du Saint-Esprit. 

Actes 1:14 nous dit que la planification de leur mission était fondée sur une 
vie de prières constantes et novatrices:

‘Ils se réunissaient tous constamment dans la prière, avec les femmes et Marie, 
la mère de Jésus, et avec ses frères.’ 

La mort et résurrection du Seigneur Jésus donna naissance à une nouvelle 
communauté. Une seule tâche leur avait été confiée : Etre témoins du Christ dans 
tous les recoins de la terre. La Pentecôte démontrera que dans le plan de salut de 
Dieu, il n’y aurait ni  barrières linguistiques ou culturelles. Tous entendraient la 
Bonne Nouvelle du Pardon et de vie éternelle dans leurs propres langues quelle 
qu’elle soit et  comprendraient le message. Ceci, sans avoir à apprendre le langage 
de l’église ; mais par la puissance the l’Esprit-Saint, l’église a appris à partager 
Christ en utilisant des mots que le Monde comprendrait.

L’aspect international de Thy Kingdom Come (Ton Règne Vienne) est  au centre de 
la neuvaine cette année. Nous sommes reconnaissants  à l’Evêque Anthony Poggo, 
secrétaire général de la Communion Anglicane d’avoir relevé le défi d’être l’auteur 
du livret de prières cette année. Son riche héritage africain associé à l’aisance avec 
laquelle il se sent chez-lui sur tous les continents nous aiderons à prier ‘Viens 
Esprit-Saint.’ Peu importe où le Seigneur nous a placé dans le monde.

Cette année, nous nous concentrons sur les premiers chapitres d’Apocalypse pour 
nos études quotidiennes. Le monde troublé dans lequel nous vivons a beaucoup 
en commun avec le décor du dernier livre de la Bible. La violence, l’oppression et 

I N T R O D U C T I O N 

‘V 
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abus de femmes et d’enfants faisaient partie intégrale de la vie dans l’empire romain 
comme c’est le cas encore aujourd’hui dans le monde entier.

Nous levons le monde de Dieu vers Lui dans nos prières et canalisons ces pleurs 
plus personnellement vers chacune des cinq personnes que nous savons ne suivent 
pas encore le Seigneur Jésus. Nous prions qu’ils viennent à jouir de la paix, l’amour, 
et la vie éternelle qui se trouvent uniquement en Lui.

Les Chrétiens sont souvent distraits par ce qu’a accompli la grande commission 
avec des disputes sur des sujets sur lesquels nous sommes en désaccords. Nous 
espérons que cette année Thy Kingdom Come (Ton Règne Vienne) nous unira  
dans la vérité de la bonne nouvelle de Jésus et la tâche qui nous a été donnée de la 
transmettre au monde entier.

Nous espérons que vous vous joindrez à nous pour prier ‘Viens Esprit-Saint’.

L’Archevêque de Canterbury Justin Welby,
L’Archevêque de York, Stephen Cottrell
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l y’a quelqu’un ?’
Personne ne répond au téléphone.

Personne ne répond à la sonnerie de la porte.
Les messages numériques envoyés n’ont aucune réponse
Les tambours fonts du bruit, mais personne ne viens.

Il y’a quelqu’un ? Dans un monde avec autant d’aigreur et de violence, persécutions 
et injustices, séparations et solitude, un monde où dans plusieurs parties les femmes 
sont maltraitées, les orphelins et  enfants  sont abusés, il est naturel que dans nos 
prières, nous demandons : ‘ Y’a quelqu’un ?’

En effet l’impacte dévastateur des actions diaboliques n’ont pas beaucoup changé 
depuis l’époque de Jean, où exilé, sur l’Île grecque de Patmos, eu les révélations 
que nous trouvons aujourd’hui dans le livre de l’Apocalypse. Les terroristes ont 
remplacés les armées romaines ; mais les invasions de villages, abductions, meurtres 
et destructions sont plus ou moins similaires.

Alors, C’est à nous donc que ces mots viennent comme ils étaient d’antan aux 
Chrétiens de la province d’Asie (Turquie  moderne). Ce ne sont pas simplement 
des mots d’un apôtre exilé, mais des mots venus du Trône du Très-Haut. Et c’est 
une bonne nouvelle, en effet, Il y’a quelqu’un !

Apocalypse 1:4-5
4 …Que la grâce et la paix vous soient données de la part de celui qui 
est, qui était et qui vient, de la part des sept esprits qui se tiennent 
devant son trône 5 et de la part de Jésus-Christ, le témoin digne de 
foi, le premier-né d’entre les morts et le souverain des rois de la terre.

‘I 

J O U R  D E  L’A S C E N S I O N
Jésus est souverain
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Messe du Conseil consultatif Anglican au Ghana

C’est la grande réassurance du verset de ce jour. Plusieurs chrétiens à qui Jean écrit 
ces mots étaient persécutés, emprisonnés et sous peine de mort à cause de leur foi 
en Jésus. Il y avait un fort désir d’abandonner la foi parce qu’être Chrétien était si 
hors commun. 

Celui qui est là: Le Dieu tout puissant Père, Fils et Esprit-Saint dit à son peuple des 
mots de grâce et de paix, d’encouragements et de défi, de confort  et de correction. 
C’est le même Jésus qui ne change guerre, il est ‘le même hier, aujourd’hui et pour 
toujours.’(Hébreux 13:8).

Un proverbe Africain dit: ‘L’aigle ose enlever le poussin, le lionceau n’a aucune 
peur.’ Un lionceau n’a pas à avoir peur de l’aigle parce que l’aigle a peur de son père 
le lion. Lorsque nous nous rappelons qui nous sommes en Christ nous n’avons pas 
à avoir peur.

Comme Jean voit ‘le ciel ouvert’, l’image rassurante est celle de Dieu, notre 
Créateur et Façonneur de toute chose. L’image du Seigneur qui partage notre vie 
et celui qui est mort à notre place puis ressuscité victorieux de la mort. Jean vit 
l’mage du Saint Esprit que Jésus promit à tous.

Au cours des prochains  jours, pensez à cinq personnes qui vous sont sur le cœur 
et pour qui vous prierez durant la neuvaine. Comme nous prions pour ces cinq 
personnes, nous les emmenons vers ce Dieu merveilleux qui les connaît et les 
aime. Dans Son amour et Sa volonté, se trouve la paix éternelle.



10

’imagerie du livre d’Apocalypse nous lance des défis sur notre style de vie au 
nom de Jésus dans un monde très imparfait. Certaines images peuvent être 

très effrayantes. La merveilleuse vérité est que ces paroles commencent par placer 
l’image de Jésus devant nous et cette vérité nous apporte de la paix : celui qui nous 
aime et qui nous a libéré de nos péchés. Quelle association formidable - Amour 
et liberté. Dieu veut que nous sachions que nous sommes aimés et libérés en Jésus 
Christ. Individuellement, nous sommes aimés; comme le dirait un prédicateur: 
‘nous sommes aimés comme s’il n’y avait personne d’autre à aimer’.

II est très facile de se sentir tout petit et insignifiant de nos jours. Les problèmes du 
changement climatique, la faim dans le monde, le manque de logements,  la guerre, 
le dispersement des familles. - Tout cela touche beaucoup plus les plus démunis - 
Tout ça semble si énorme.

Comment Dieu peut-il nous aimer individuellement? Il le fait.

La bible nous répète cette grande vérité encore et encore; mais, s’il vous est plus 
facile de vous rappeler des histoires de la bible, pensez alors à la femme qui voulait 
être guérie et qui toucha juste le vêtement de Jésus. Elle a effectivement été guérie; 
mais Jésus qui était en route pour guérir une petite fille arrêta la foule et s’assura 
que la femme en question progresse d’une simple touche guérissante au salut pour 
avoir foi à la vie éternelle. (Marc 5:24-34). Malgré le poids des demandes sur lui,  
Jésus avais  le temps de s’arrêter pour cette femme.

Dans quelle mesure sommes-nous prêts à répondre lorsque Dieu nous appelle à servir 
les autres malgré nos emplois du temps chargés?  Certaines cultures donnent du respect 
aux personnes plus âgées, mais font moins attention  aux besoins des plus jeunes?

Apocalypse 1:5-6
5 et de la part de Jésus-Christ, le témoin digne de foi, le premier-né 
d’entre les morts et le souverain des rois de la terre. Il nous aime, il 
nous a délivrés de nos péchés par son sacrifice, 6 il a fait de nous un 
peuple de rois, des prêtres au service de Dieu, son Père: à lui donc 
soient la gloire et le pouvoir pour l’éternité! Amen.

L

L E  D I E U  Q U I  A I M E 



D’autres investissent dans des opportunités pour jeunes personnes tout en 
dévaluant ceux qui ont tellement donné   dans leur vie et qui maintenant ont besoin 
d’aide et de support. Dieu nous aime peu importe notre âge, origine, nationalité, 
ethnies, genre, niveau d’éducation, profession, fortunes ou statut social. ‘Dieu 
est amour, ceci est une des simples et meilleures bases à travers laquelle percevoir 
Dieu, le monde et nous même.’

Il est bien entendu que les mots peuvent être sans valeur et dénués de sens. Un 
Proverbe Sénégalais dit: ‘Il peut vous dire qu’il vous aime, mais, attendez et 
observez ses actions envers vous.’ C’est pourquoi les mots qui suivent  les assurances 
de l’amour de Dieu  sont aussi remplis de puissance: ‘Il nous a libéré de nos péchés 
en versant son sang pour nous.’ La couleur du sang humain reste la même peu 
importe notre couleur de peau ou race. Le sang versé sur la croix est universel et 
signale le travail du pouvoir du travail rédempteur du Christ sur tout le peuple de 
Dieu  peu importe leur couleur ou race. 

A la fin du livre d’Apocalypse, l’amour de Dieu pour nous entant que précieux 
individus créés à son image et rachetés dans la mort et résurrection du Christ est 
exprimé de façon intime et personnalisé. Nous lisons : ‘Il essuiera toutes les larmes 
de nos yeux.’ Pour essuyer nos lames nous devons permettre à quelqu’un d’être 
assez près de nous pour le faire.

Lorsque vous prierez pour vos cinq personnes choisies aujourd’hui, emmenez les 
en la présence de  Dieu et demandez à ce  que malgré tous les défis face à eux, qu’ils 
permettront au Seigneur d’être assez proche pour faire ce que lui seul peux faire.

Le diocèse de Barisal, Bangladesh
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e la trompète Ougandaise connue sous le nom de Eng’ombe, aux trompètes 
de brasse utilisées pour les mariages en Inde en passant par les Pūkāea, 

trompètes Maoris de bienvenue, partout et à chaque fois quelles sont soufflées, ces 
trompètes commandent notre attention. Dans d’autres cultures comme celle du 
peuple Dinka du Sud Soudan, les tambours jouent le même rôle. Ils ne doivent pas 
être ignorés. Ces sons annoncent une alarme, l’arrivée d’un heureux événement très 
attendu, une proclamation un appel à s’apprêter pour le combat ; ils ne devraient 
jamais être ignorés.

Jean, en exile à Patmos, loin de ses amis et famille Chrétienne se demandait sans 
doute quel possible ministère il pourrait encore exercer. Soudainement, il senti 
la paix de ses louanges du dimanche brisée par un bruit glorieux. C’était le son 
précieux de la voix glorifiée du Seigneur Jésus. Ce même Jésus qui était à la fois 
son Sauveur et son meilleur ami. La voix réassure l’apôtre que loin d’être en fin de 
carrière, il a un nouveau ministère à accomplir,

Le résultat de l’experience est le livre de l’Apocalypse qui, dans ses premiers versets 
dit: ‘Que Dieu bénissent tous ceux qui entendent ce message et en obéissent le 
contenu.’ Dans certaines parties du monde, ceci est à contre courant. Comme il est 
écrit dans ‘African Bible Study’, une bible Africaine d’études, ‘à plusieurs endroits, 
les chrétiens sont ridiculisés et la bible décriée.’

La trompète de la bible que le L’Archevêque Cranmer, martyr de la reformation 
appelait ‘Paroles de Dieu écrites’ ne cesse jamais de sonner. Mais puisque nous ne 

Apocalypse 1:10-11 
10 Le jour du Seigneur, l’Esprit de Dieu se saisit de moi, et 
j’entendis derrière moi une voix forte, pareille au son d’une 
trompette. 11 Elle disait: Inscris dans un livre ce que tu vois, et 
envoie-le aux sept Eglises.’

L E  D I E U  Q U I  P A R L E

D
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pouvons la taire, nous pouvons cesser de l’écouter. Pendant que nos vies deviennent 
de plus en plus encombrées par les demandes du quotidien, il est difficile de créer 
du temps chaque jour pour lire la bible et demander au Saint-Esprit de l’appliquer  
à nos vies. Les encombrements sont souvent des choses utiles et parfois urgentes 
tel que le sport, les activités des enfants, du temps avec les amis, et les heures 
nécessaires pour travailler, nourrir la famille et pourvoir pour elle. Mais nous ne 
pouvons pas laisser tout cela prendre la place de la parole de Dieu.

Dans certaines cultures, le monde au tour de nous veut que nous nous servions 
du scalpel pour déchiqueter les parties de la bible qui nous poussent à réfléchir 
sur notre égoïsme et nos péchés. Plaçons les écritures au dessus de nos mœurs ! 
Par exemple, lorsque  nos mœurs encouragent la vengeance et l’idée de ‘œil pour 
œil et dent pour dent’, nous devrons enseigner aux autres que la parole de Dieu dit 
que nous ne devrions jamais nous venger nous même et de tout laisser au courroux 
de Dieu. Il dit ‘la justice m’appartient.’ (Romains 12:9). La conséquence de la 
vengeance c’est que ca crée un cycle de représailles. Mahatma Ghandi a déclaré: 
‘prendre un œil pour un œil rend le monde entier aveugle.’

Lorsque nous prierons pour nos cinq amis aujourd’hui, priez pour eux et vous-
même que nous entendions clairement et distinctivement la voix de Dieu. 
Comme l’a dit l’Evêque Cranmer, ‘Quoiqu’on trouve où que ce soit, doit être 
emmené en terre sure et en présence d’une vérité indisputable.’

Conférence de renouveau, diocèse de Trinité-et-Tobago
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e court verset placé au début du dernier livre de la bible nous en dit beaucoup 
sur notre Dieu. C’est le Dieu qui a tout créé qui se dévoile Lui-même et nous 

sauve en Jésus Christ. Le Dieu qui s’installe par le billet de son Saint-Esprit dans la 
vie de tous ceux qui mettent leur foi en Jésus.

Le nouveau testament était écrit en grec, la première et dernière lettre de 
l’alphabet grec sont respectivement Alpha et Omega, utilisées ici pour décrire 
Dieu. Ceci réassure les chrétiens subissant les persécutions  de l’empire romain, 
sur le fait que, quoiqu’il arrive, Dieu est au contrôle et qu’ils sont en sécurité 
maintenant et pour toujours.

Si nous nous rappelons bien du livre de Genèses, le premier livre de la bible, nous 
avons l’image de Dieu créant tout, et même les humains faits à son image. Il leur 
a confié le jardin qu’il a créé. Ce verset de l’Apocalypse nous rappelant que Dieu 
est tout puissant est une mise en garde. Il est trop facile pour notre foi de devenir 
juste un autre arbre dans la forêt de nos vies. Ceci remplacerait le Dieu Saint,  
le Père, le Fils et le Saint Esprit qui devraient être notre fondation, soutien, et 
demeure éternelle.

Dieu aime créer et recréer quand les choses vont mal. Lorsque cela arrive, quand 
nos péchés gâtent et laisse des séquelles sur le monde, sur nos relations les uns 
envers les autres et notre relation envers Dieu, Il a  déjà prévu un plan de salut. 
C’est un plan qui mène à la crucifixion, la résurrection et la gloire des cieux pour 
ceux  qui croient en son fils Jésus Christ.

Apocalypse 1:8
8 ‘Moi je suis l’Alpha et l’Oméga’, dit le Seigneur Dieu, 
celui qui est, qui était et qui vient, le Tout-Puissant.

C

L E  D I E U  Q U I  C R É E
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Bureau de la Communion Anglicane 

Un Proverbe africain dit : ‘Si tu veux t’assoir à l’ombre d’un arbre dans ta vieillesse, 
plante un arbre maintenant.’ Le Dieu Tout-Puissant qui veut que nous passions 
l’éternité avec Lui à l’ombre du nouveau ciel et terre qu’il a créée, a planté un arbre 
sous la forme de la croix de Jésus. 

Le désire qu’ont les humains à travers le monde de sauvegarder la planète est une 
démonstration de ce que signifie d’être créé à l’image de Dieu. Nous avons un désir 
profond d’être jardiniers et prendre soin du jardin sans même connaitre le seigneur 
du jardin.

Pendant que nous présenterons nos cinq amis devant le Seigneur aujourd’hui, 
remercions Dieu pour eux. Prions  que leur désir de prendre soins de la création 
de Dieu et le nôtre nous amène tous à aimer celui qui l’a créée.
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L E  D I E U  Q U I  D O N N E 

ecevez  un cadeau gratuit !’ C’est l’une des grandes promesses que font les 
publicitaires. Même si c’est quelque chose dont vous n’avez pas besoin et n’en 

voulez pas, l’idée de gratuité est toujours attrayante. A travers l’histoire, plusieurs 
ont promis aux fidèles la faveur de Dieu si seulement ils faisaient certains sacrifices, 
certaines actions ou se rendaient dans certain lieux ‘saints’ au lointain.

La Bonne Nouvelle Chrétienne est entièrement et merveilleusement différente. 
L’un des versets les plus aimés de la bible est Jean 3:16 et dit: ‘Dieu a tant aimé le 
monde qu’il nous a donné son fils unique afin que quiconque croit en lui ne périsse 
point, mais, ait la vie éternelle.’ Dieu donne et donne encore. Si nous sommes 
Chrétiens, nous avons reçu le plus gros cadeau gratuit qui soit au monde. Nous 
avons reçu la vie éternelle en Jésus Christ et n’avons rien accompli pour  l’avoir ou 
le mériter. Nous pouvons nous reposer, nous pouvons nous détendre dans la vérité 
qu’il ne s’agit pas  de ce que nous faisons, mais de ce que Dieu a fait.

Le verset du jour est tiré d’un message adressé à l’Église de Philadelphie en Turquie 
modern. C’était jadis un grand centre de commerce où acheter et vendre étaient au 
cœur du quotidien. Jésus écrit pour leur offrir un autre présent gratuit. Il les assure 
qu’ils peuvent se reposer dans son caractère. Qu’il ne leur donnera pas quelque 
chose qui leur fera du mal, mais un don qui les fera accroître et développera l’église.

Il leur offre une porte ouverte !

Apocalypse 3:7-8
7 A l’ange de l’Eglise qui est à Philadelphie, écris : ‘Voici ce que dit 
le Saint, le Véritable, celui qui tient la clé de David, celui qui ouvre 
et nul ne peut fermer, qui ferme, et nul ne peut ouvrir: 8 Je connais 
ta conduite. Voici: j’ai ouvert devant toi une porte que nul ne peut 
fermer. Je le sais: tu n’as que peu de puissance, tu as obéi à ma Parole 
et tu ne m’as pas renié.

‘R
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Ce Don vous semble-t-il étrange? Ils auraient préféré plus de prières exaucées, des 
dons de l’Esprit et le sentiment de sa présence plus proche ou alors plein d’autres 
choses. Mais, ce qu’ils reçoivent à la place c’est l’invitation à partager Christ lui-
même envers leurs amis, culture, et leur ville.

Thy Kingdom Come (Ton Règne vienne) consiste simplement à prier que ‘l’Esprit-
Saint’ vienne dans la vie des gens pour qui nous prions. Ceci afin qu’ils connaissent 
l’amour rédempteur  de Dieu à  travers Jésus Christ. Le Christ nous dit qu’il a 
ouvert la porte,  ce que nous devons faire c’est de la franchir.

A chaque fois que nous parlons ou agissons avec l’amour de Dieu dans nos cœurs 
pour nos proches, nous  franchissons la porte que Jésus tient ouverte.

Parfois nous avons le sentiment que nos efforts feront très peu ou aucune différence. 
Un proverbe africain amusant dit : ’Si tu te crois trop petit pour faire la différence,  
essaye de passer la nuit avec un moustique.’ Ce proverbe m’est très réel puisque 
j’écris ces mots en étant à Juba, Sud Soudan en compagnie de beaucoup moustiques.

Pendant que vous prierez pour vos cinq amis,  demandez à Dieu d’ouvrir plus de 
portes afin que vous partagiez  sa parole avec d’autres. Ce, pour qu’ils aient une 
connaissance  plus intime et personnelle envers le Seigneur Jésus Christ.

Célébration trilingue de Thy Kingdom Come. Colombo, Sri Lanka
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st-ce vraiment toi?’ C’est ce que nous pouvons dire lorsqu’on revoit quelqu’un 
perdu de vue pendant des années. Ils ont à présent un air différent, ils ont 

changé de style de vêtement,  ont pris ou perdu du poids, ont changé de coiffure, 
mais quelque chose de familier en eux nous rappelle que c’est bien eux.

Pour Jean, il n’y avait aucun doute que c’était Jésus qui lui parlait, celui qui a 
interrompu son exile, ses souvenirs, sa solitude, sa foi et son espoir. Il voit tellement 
de choses différentes qu’il note en cet être émouvant et glorieux qui se tient devant 
lui. Des images de l’ancien testament lui viennent à l’esprit au fur et à mesure que 
l’image floue de l’être se clarifie.

La longue robe et la ceinture dorée en bandoulière au tour de sa poitrine lui 
rappelant l’habillement du Grand Prêtre. Ceci indiquerait Jésus, celui mort sur la 
croix pour nous le jour du premier Vendredi Saint et qui est vraiment l’Agneau de 
Dieu qui enlève le péché du monde.

Les cheveux blancs, et le feu flamboyant de l’image du Dieu tout puissant viennent 
du livre de Daniel chapitre 7.  Il n’y a aucun doute que celui qui parle le fait avec 
le caractère et l’autorité du Seigneur de toutes choses. Le langage utilisé dans 

Apocalypse 1:12-16
12 Je me retournai pour découvrir quelle était cette voix. Et l’ayant fait, voici ce que 
je vis : il y avait sept chandeliers d’or 13 et, au milieu des chandeliers, quelqu’un 
qui ressemblait à un homme. Il portait une longue tunique, et une ceinture d’or 
lui entourait la poitrine. 14 Sa tête et ses cheveux étaient blancs comme de la laine 
blanche, oui, comme la neige. Ses yeux étaient comme une flamme ardente 15 et ses 
pieds étincelaient comme du bronze incandescent au sortir d’un creuset. Sa voix 
retentissait comme celle des grandes eaux. 16 Dans sa main droite, il tenait sept 
étoiles, et de sa bouche sortait une épée aiguisée à double tranchant. Son visage 
était éblouissant comme le soleil quand il brille de tout son éclat.

‘E

L E  D I E U  Q U I  M A R C H E 
A V E C  N O U S  
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Daniel 7 était bien sûr présent dès le début de notre lecture du jour. Et la phrase 
dit ‘quelqu’un semblable à un fils d’homme’ Daniel 7:11 et Apocalypse 1:13.

Jean voit le Seigneur victorieux de l’ancien testament qui est aussi son ami des 
Evangiles. Jésus se nommait souvent lui-même Le Fils de l’Homme.

Imaginez ceci: Vous cherchez du regard au tour de vous en entendant la voix de 
Dieu et vous croisez celui votre ami le plus proche. Un ami avec qui vous avez 
marché le long du lac de Galilée et dans les rues de Jérusalem. Un ami qui savait 
faire la fête lors des noces de Cana et qui a aussi vu tous ses disciples fuir terrifiés du 
Jardin de Gethsémani. Cet ami a les pieds ‘raffinés par la fournaise’. Les expressions 
précédentes décrivent de l’humanité de Jésus ainsi que de son être divin.

Ce même ami de Jean veut aussi être notre ami le plus cher. Il propose de nous 
accompagner. Lui, Fils de Dieu né dans un étable, qui a fui comme refugié, gagné 
sa vie comme charpentier, lui qui aimait les lépreux, qui a diné avec l’agent des 
impôts et était ami avec une prostituée et aussi nourrissait les affamés. 

Ce même Jésus continu à nous tendre une main amicale.

Priez que vos cinq individus, viennent à mieux connaître le Jésus qui comprends 
vraiment que ça veux dire d’être à notre place.

Des enfants d’une école Anglicane, Iles Fidji
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orsqu’un enfant dit sa première blague, c’est une chose merveilleuse. Il l’a 
peut-être apprise à l’école et la répète encore et encore dans sa tête jusqu’ à ce 

qu’il arrive à la maison et puisse la dire à tous les membres de la famille. L’enfant 
rie à chaque fois qu’il répète la blague et la famille aussi… Même s’ils l’ont déjà 
entendue. Le fait qu’ils la connaissent ne les empêche pas d’écouter comme s’ils 
l’entendaient pour la première fois. C’est une question de relations bâties.

Lorsque nous prions que ce soit pour nous même ou pour nos amis, ou même pour 
les problèmes des nations, telle la faim, la guerre, le changement climatique ou la 
pauvreté,  nous ne disons pas à Dieu quel que chose qu’il ne sait déjà. Nous ne 
pouvons le surprendre, car il aime le rapport que nous avons envers lui, et  dans la  
conversation ou silence, nous trouvons que nos esprits, nos cœurs et nos volontés 
viennent s’aligner avec l’amour et  le plan de Dieu.

C’est ce qui est arrivé à l’Église de Smyrne dans le verset du jour. Ils vivaient dans la 
plus belle ville, mais sa beauté était la toile de fond pour l’idolâtrie et la persécution 
des Chrétiens. Les idoles de nos jours ont des formes différentes – idées politiques, 
l’opinion des gens célèbres, la pression de nos amis et connaissances. Mais la 
persécution des chrétiens est plus rependue aujourd’hui que dans le passé.

Alors lorsque nous partageons nos difficultés envers les Seigneur, nous partageons 
nos pressions, nos échecs nos peurs  envers  nos frères et sœurs au tour du mode et  
au fil des siècles. 

Ce que nous découvrons c’est que Dieu nous rappelle nos richesses. 

L’ultime pouvoir n’est pas celle des armées ou des politiciens, il est celui exercé par 
notre Père Céleste qui ne nous oublie jamais, même une seconde.  Il est le Père 

Apocalypse 2:9
9 Je connais ta détresse et ta pauvreté – et pourtant tu es riche.

L

L E  D I E U  Q U I  É C O U T E 



qui connais tous ce qu’il y’à savoir à notre sujet. C’est lui en qui, si nous avons crus 
en Jésus, il nous accompagnera à travers tout ce que la vie nous réserve et nous 
accueillera en suite dans la gloire du ciel pout toujours. 

Ceci était réel pour les Chrétiens de Smyrne il y a deux milles ans,  et est la reality 
pour nous aujourd’hui. En plus de prier pour vos cinq amis aujourd’hui, présentez 
devant Dieu ceux qui souffrent beaucoup pour leur foi en Christ et qui nous 
rencontrerons un jour dans la gloire. Rappelons-nous que Dieu comprends ce 
qu’ils ont vécu, continuons aussi à être assurés qu’Il sais ce que nous vivons.

Le Seigneur entend nos prières et réponds à toutes avec un ‘Oui’, ‘Non’ ou ‘Attends’.

Lorsque nous lui disons nos doutes et sommes conscients de nos propres péchés, 
Il nous rappelle que Jésus est le chemin, la vérité et la vie et que, son pardon est 
gratuit et complet. Lorsque nous lui faisons part de notre impuissance, il nous 
rappelle la puissance  dynamique du Saint-Esprit.

Lorsque nous lui emmenons nos cinq amis et lui avouons que nous ne savons 
comment partager Jésus envers eux, Il nous rappelle qu’il a promis de nous 
donner les mots nécessaires et qu’il n’y a pas plus grand sermon qu’une vie 
calquée sur celle du Christ.

L’Evêque de Rutana et son épouse au diocèse de Rutana, Burundi
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L E  D I E U  Q U I  S A U V E

l existe une histoire de deux travailleurs de la mine en Afrique du Sud. L’un 
Chrétien et l’autre athéiste. Comme ils travaillaient la mine et la bordure du 

charbon riche, un morceau du toit se détacha et frappa le mineur athéiste sur la 
casquette protectrice. Ayant peur que le reste de la mine s’écroulerait, il cria: ‘O’ 
Dieu aide moi!’ Son ami Chrétien sourit et dis ‘Et voila! je te l’avais dit. Il n’y’a rien 
de mieux qu’un morceau de charbon pour redresser un homme sans foi.’

Il y’a des moments dans nos vies  qui nous interrompent et nous font réfléchir aux 
grandes questions de la vie. Quel est le sens de tout cela? Dieu existe-t-il vraiment? 
Y’a-t-il vraiment un paradis? Et si c’est le cas, comment fait-on pour y aller? La 
vision que Jean eu de Jésus sous sa forme glorieuse le secoua et le laissa abasourdi, 
surexcité et lui redonna aussi de la vitalité.

Sa première réaction était de ‘tomber à ses pieds comme un corps sans vie’.  Un peu 
comme la réaction du prophète Ésaïe à qui il fait référence en citant Ésaïe 6: ‘Alors 
je dis: “tout est fini! Je suis condamné, car je suis un pécheur.”’

Ceci est une réaction naturelle et juste d’un humain face à notre Seigneur glorieux 
et sanctifié lorsque nous réalisons qu’Il est Saint et nous ne le sommes pas. 

La vie du Seigneur Jésus était parfaite. Nous lisons dans les évangiles et percevons 

Apocalypse 1:17-18
17 Quand je le vis, je tombai à ses pieds, comme mort. Alors il 
posa sa main droite sur moi en disant: N’aie pas peur. Moi, je 
suis le premier et le dernier, 18 le vivant. J’ai été mort, et voici: 
je suis vivant pour l’éternité! Je détiens les clés de la mort et du 
séjour des morts. 

I
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sans aucun doute que celui que nous rencontrons est merveilleux et absolument 
différent de tout le reste. Sa  vie est un exemple parfait à suivre.

Réaliser que nous somme ce que la bible appelle pécheurs, ceux en dessous des 
normes divines n’est pas sensé être déprimant. C’est plutôt un état humain qui 
nous permet de voir que Dieu a un plan de sauvetage. Ce plan est Jésus ; Il nous fait 
une offre et nous donne le choix d’accepter son plan de sauvetage.

Pour Esaïe dans l’ancien testament et Jean dans le nouveau, la réaction de Dieu 
par rapport  à nos besoins est un pardon gratuit et complet. Esaie a le symbole 
d’un charbon purifiant et Jean a le touché de la main guérisseuse du Seigneur 
Jésus qui le rétablit. 

Un proverbe Africain simplement dit: ‘Celui qui pardonne gagne!’ Le Seigneur 
Jésus qui sur la croix pria pour les soldats  qui l’ont crucifié est ici le gros gagnant. 
Lorsque nous l’acceptons comme notre Seigneur, nous partageons sa victoire.

Priez que ceux que vous avez spécialement choisi à présenter devant Dieu 
aujourd’hui viennent à connaitre la joie d’être accueillis au banquet eternel et 
qu’ils se reposent  sous le pardon bienveillant de Jésus.

Délègues de la conférence de Lambeth, UK
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a lettre du Seigneur à l’Église d’Ephèse a peut-être été la plus pénible pour 
Jean à écrire, car celle-ci était son Église. Il écrit à sa propre famille chrétienne. 

Et bien qu’il loue la pureté doctrinale, et la capacité de travailler dur pour le 
partage des Evangiles… mais, Il y a un grand défi dévastateur. A moins que l’Église 
ne redécouvre leur véritable amour chrétien pour Dieu et pour l’un, l’autre, leur 
propre existence est menacée. Car, l’amour d’hier ne sert  à rien aujourd’hui.

Si l’amour de Dieu a été remplacé par une habitude insignifiante, si l’amour pour 
nos frères membres de notre Eglise n’est réduit qu’à d’interminables réunions 
de comité et de la bureaucratie, alors le feu s’est éteint. Le danger est que, nous 
devenons alors des coquilles vides et sans réalité interne. 

L’African Study Bible (Bible d’études bibliques) le dit ainsi: ‘Personne n’aime 
manger de la nourriture moisie ou lire des journaux publiés il y’a vingt ans. Nous 
voulons des repas frais et des nouvelles courantes. Alors, n’offrons pas à Dieu un 
amour rassis et froid. Repentons-nous de toute prétention dans l’église. C’est sans 
surprise alors que les lettres de Jean soient pleines d’encouragements focalisant sur 
l’amour des uns pour d’autres dans la communauté chrétienne. La tradition que 
Jean malgré son âge avancé continue à exhorter les Chrétiens à la pratiquer en 
disant ‘Jeunes enfants, aimez vous les uns les autres’. Ce qui donne beaucoup de 
sens au verset de ce jour.

Jésus a autant défié l’Église qu’il l’a encouragée. Quand la bible nous donne un 
défi: quelque chose à changer. Quelque chose à améliorer, quelque chose en nous à 

Apocalypse 2:4-5
4 J’ai cependant un reproche à te faire : tu as abandonné l’amour 
que tu avais au début. 5 Allons! Rappelle-toi d’où tu es tombé! 
Change et reviens à ta conduite première! Sinon, je viendrai à toi, 
et je déplacerai ton chandelier si tu ne changes pas.

L E   D I E U  Q U I  D É F I 

L
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corriger. C’est assez facile de se dire ‘Je suis sans espoir et n’ais pas la force de faire 
quoi que ce soit. J’ai essayé sans succès plusieurs fois dans le passé.’ Ce n’est pas 
ce que Dieu veut. C’est pourquoi il nous a donné le pouvoir incroyable du Saint-
Esprit afin que celui-ci fasse ce que nous ne pouvons faire de nous mêmes.

Si le Seigneur Jésus nous écrivait une lettre, qu’écrirait-il pour nous encourager? 
Quelle transformation dans sa grâce nous est déjà survenue? Dans nos prières de 
ce jour, demandons lui de nous confronter tendrement dans les aspects de nos vies 
où Il aimerait que nous nous améliorions. Puis demandons à la puissance du Saint-
Esprit de rendre ces changements possibles.

Lorsqu’un artiste peint un portrait,  de belles  couleurs et  fines traces de pinceaux 
sont ajoutées aux premiers croquis  jusqu’a ce que l’image se précise. Nous devons 
être l’image, un reflet  du Christ dans le monde. Alors, nous prions que le divin 
artiste peigne sa semblance en nous. Dans une veille chanson titrée ‘Keep me 
shining, Lord’ (continue a me faire briller, Seigneur) les paroles nous rappellent de 
vivre de manière à ce que le monde puisse voir Christ à travers nous. La chanson 
continue ainsi: ‘Continue à me faire briller Seigneur dans tout ce que je dis, tout ce 
que je fais afin que les gens du  monde voient le Christ à travers moi et qu’ils aient le 
désir d’apprendre à l’aimer aussi.’

Prions que nos cinq amis voient le Seigneur Jésus à travers les vies de ceux qui 
lui appartiennent.

Femmes en prière au Diocèse de Barisal, Bangladesh
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’aimez-vous pas ces versets formidables? Ils sont parmi les versets les 
plus précieux du Nouveau testament pour un bon nombre de Chrétiens 

dans le monde.

Une des plus belles peintures du Christ faite par William Holman Hunt un artiste 
de la période victorienne, dépeint le Seigneur frappant à une porte sans poignet 
externe et ne peut s’ouvrir que de l’intérieur.  Le peintre dit avoir crée l’image ‘avec 
ce que je pensais être une commande divine et pas simplement un bon sujet.’

Dans ces trois versets le Seigneur Jésus écrit aux Chrétiens de Laodicée qui se 
croyaient plus riches spirituellement, mieux que les autres et n’ayant aucun besoin. 
Il les invites à réaliser qu’ils étaient en fait ‘pauvres, aveugles et nus’; et qu’il fallait 
ouvrir la porte de leur église et de leur cœur  afin que Christ fasse d’eux ce qu’ils 
sont sensés être. 

Laodicée était une ville connue pour ses riches étoffes,  sa médecine oculaire  et  
sa richesse; nous ne sommes cependant pas appelés à nous concentrer sur des 
choses matérielles. Nous sommes appelés à être comme le Seigneur Jésus. Nous 
ne  devons jamais être définis simplement par notre nationalité, notre richesse ou 
notre pauvreté, notre éducation ou occupation, mais par notre ‘être en Christ.’ 
comme disait St Paul.

Apocalypse 3:20-22
20 ‘Voici: je me tiens devant la porte et je frappe. Si quelqu’un 
entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui et je dînerai 
avec lui et lui avec moi. 21 Le vainqueur, je le ferai siéger avec moi 
sur mon trône, comme moi-même, je suis allé siéger avec mon Père 
sur son trône après avoir remporté la victoire. 22 Que celui qui a des 
oreilles écoute ce que l’Esprit dit aux Eglises.’

L E  D I E U  Q U I  D O N N E  L E 
P O U V O I R

N



Inviter Christ à partager nos vies n’est pas juste une décision de conversion,  mais 
à travers cet ‘échange majeur’, le baptisme est une grande illustration et en est 
aussi un symbole.

Il y’a un proverbe Africain qui dit : ‘Un canoë n’est jamais trop gros pour chavirer.’ 
Parfois, c’est notre fierté, notre détermination  à être femmes et hommes qui ont 
réussi sans aide qui nous empêchent à être un peu plus comme le Seigneur Jésus. 
On est jamais trop important, trop vieux, trop mature, trop intelligent, trop connu 
pour avoir besoin d’être portés part Christ. 

Prions que nos cinq amis aient aussi l’humilité d’entendre Jésus frapper et 
appelant à la porte de leur vie, et qu’ils l’ouvrent et l’invitent à entrer pendant 
qu’Il attend de les accueillir.

Comme les disciples sur le chemin d’Emmaüs dans Luc 24, nous découvrons 
que lorsque nous ouvrons la porte à Christ, l’invité devient l’hôte. Soyons 
accueillants envers tous, car en faisant cela, certaines personnes ont offert de 
l’hospitalité aux anges sans le savoir (Hébreux 13:2).

Le Révérend Bob Key avec des Haut représentants de la Corée du Sud
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n proverbe africain dit, ‘Ecouter est une compétence assez difficile à 
apprendre et la plus importante à avoir.’ A la fin de chaque lettre adressée aux 

sept églises de l’Apocalypse, nous lisons ‘toutes personne qui a des oreilles devrait 
écouter  l’Esprit et comprendre ce qu’il dit aux églises. Le message pour chacune 
des églises est différent, mais la commande urgente d’écouter et de comprendre ce 
que l’Esprit dit est d’une importance égale pour chacune.

Nous avons prié pour nos cinq personnes choisies aimés de Dieu. Nous avons prié 
pour nos églises et pour nous-mêmes en disant ‘Viens, Esprit-Saint’ pendant la durée 
de Thy Kingdom Come (Ton Règne Vienne). Nous sommes le jour de la Pentecôte, 
c’est une bonne occasion de demander ‘Qu’est-ce que L’Esprit-Saint aimerait-il que 
j’entende,  comprenne, que je prenne à cœur et sur quoi veut-il que j’agisse?

Lorsque le Seigneur Jésus écrit aux églises de l’Apocalypse par le billet de Jean, Il 
écrit en connaissance de la situation, la foi, les espoirs, les peurs,  les rêves,  défis 
et recalages de chacune d’elles  et  des croyants. Les lettres sont issues d’un amour 
saint qui désire que les chrétiens connaissent le réconfort dans l’adversité, de la 
force en toute circonstance et même dans la faiblesse.

Le Seigneur désire que les églises ainsi que nous soyons tout ce qu’il est possible 
que nous soyons, tout ce qui est possible avec l’aide de l’Esprit-Saint.

Le premier jour de la pentecôte que Luke décrit dans Actes 2, les disciples  qui, 
comme nous priaient depuis le jour de l’ascension du Christ ont reçu bien plus 
qu’ils n’auraient jamais imaginé. Le vent de l’Esprit les transporta dans les rues de 

Apocalypse 3:22  
22 ‘Que celui qui a des oreilles écoute ce que 
l’Esprit dit aux Eglises.’

U

P E N T E C Ô T E
‘Viens Esprit-Saint’
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Jérusalem afin qu’ils partagent les évangiles de la mort et résurrection du Seigneur 
Jésus. Le feu de l’Esprit commença à les changer de l’intérieur leur donnant des 
dons nouveaux  et les permettant de faire de nouvelles choses aussi bien que 
conquérir de vielles tentations. Les langues données par le Saint-Esprit étaient un 
signe que Jésus était pour le monde entier.

Notre univers a besoin de différentes langues que celles parlées le jour de cette 
première pentecôte. Il existe maintenant de nouveaux besoins,  cultures, nouvelles 
générations à atteindre, mais les évangiles de Jésus ne changent pas.  Il est mort 
pour nos péchés une fois. Il est ressuscité une seule fois. Il reviendra encore en tant 
que Seigneur et Juge.

Comme les premiers disciples, nous vivons dans l’espace entre les montagnes de 
la première et seconde venue du Christ. Nous vivons avec une unique commande 
raisonnant dans nos oreilles: ‘Allez, faites des disciples de toutes les nations’ 
(Matthieu 28:19). Nous allons de l’avant avec la certitude que ce que le Seigneur 
commande dans sa parole, il habilitera aussi avec son l’Esprit. Nous le faisons en 
nous rappelant que nous partageons la Parole de Dieu à travers l’Esprit-Saint et le 
résultat qui survient appartient à Dieu.

Seigneur, aide mes cinq amis afin qu’ils t’entendent, répondent à ton appel et 
acceptent le Seigneur Jésus. Amen.

Une messe à la cathédrale de St John, Hong Kong 
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